

Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria (ASANEC)
Asociación Andaluza de Matronas
Asociación de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía (APAP-Andalucía)
Sociedad Andaluza de Enfermedades Infecciosas (SAEI)
Sociedad Andaluza de Epidemiología (SAEPI)
Sociedad Andaluza de Medicina Familiar y Comunitaria (SAMFyC)
Sociedad Andaluza de Microbiología y Parasitología Clínica (SAMPAC)

Vacunación de la gripe A H1N1

COMUNICADO a los PROFESIONALES SANITARIOS **de ANDALUCIA**

Las asociaciones y sociedades científicas y profesionales que suscriben este comunicado consideran que la vacunación frente al virus H1N1 de las personas que presentan un mayor riesgo de padecer complicaciones graves y de aquellas que pertenecen a los colectivos profesionales que prestan servicios esenciales a la comunidad constituye uno de los componentes esenciales de la estrategia de salud pública para evitar o mitigar la morbilidad y la mortalidad asociada a la gripe A.

Las vacunas indicadas para la prevención de la gripe A (H1N1) aprobadas para su uso en España y los demás Estados miembros de la Unión Europea han mostrado de manera clara su seguridad e inmunogenicidad en los estudios realizados en su proceso de autorización por la agencia reguladora europea (EMA) y la Agencia Española del Medicamento y Productos Sanitarios. No existe ninguna evidencia científica disponible que demuestre que en estas vacunas se haya seguido un proceso de investigación distinto o menos seguro que en otras vacunas de uso cotidiano en nuestro sistema sanitario.

La gripe causada por el virus influenza A (H1N1) es una enfermedad leve y con baja mortalidad. Sin embargo, la infección por este virus pandémico puede causar graves complicaciones, incluida la muerte, en personas que presentan una mayor vulnerabilidad y que han sido definidos como grupos prioritarios por el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud y a los que se les debe recomendar la vacunación. En la actual situación, con una alta incidencia de gripe, la probabilidad de que se afecten estas personas es más alta. La vacunación supone la medida más eficaz para evitar contraer la enfermedad y, por tanto, evitar sus complicaciones. Esta consideración incluye a las mujeres embarazadas, en las que la vacunación está claramente indicada.

En el caso de los trabajadores sanitarios, la evidencia científica indica que la vacunación es la mejor manera de protegerse individualmente de la gripe así como a los pacientes que atienden y que no han sido vacunados.

Por ello, la Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria (ASANEC), la Asociación Andaluza de Matronas, la Asociación de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía (APAP-Andalucía), la Sociedad Andaluza de Enfermedades Infecciosas (SAEI), la Sociedad Andaluza de Epidemiología (SAEPI), la Sociedad Andaluza de Medicina Familiar y Comunitaria (SAMFyC) y la Sociedad Andaluza de Microbiología y Parasitología Clínica (SAMPAC) recomiendan a los profesionales sanitarios que se vacunen frente a la gripe A (H1N1) y les exhortan a indicar la vacunación a todos los pacientes que pertenezcan a los grupos prioritarios definidos por el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.